

次世代を担う若手組合員が 大いに学び・大いに議論!



連合鳥取は、8月24日(土)、倉吉未来中心において「連合鳥取第9回ユニオンスクール」を開催しました。各産別より20歳代から40歳代の組合役員41人(内女性3人)が参加し、労働組合の必要性と存在意義、リーダーに求められる人材育成のための人間力について講義とグループワークを通じて学びました。

開会にあたり、五十嵐会長がこの会の意義を踏まえた基調のあいさつを行い、続いて富士社会教育センターの鈴木晴彦常務理事を講師に迎え、講義と2つのテーマに沿ったグループワークを行いました。

講義では「労働組合の意義と社会改革の原点」として働く者の権利、労働組合の必要性と存在価値、労働運動の社会的役割について再確認しました。

グループワークでは8班に分かれ、2つのテーマについて議論と発表を行いました。

初めに、一つ目のテーマ「もし、労働組合がなかったら?」に基づいて、3つのケース「ブラック企業に勤めているらしい」「来月から来なくていいと言われた」「パワハラじゃないの?」について、労働組合のない会社に勤めている友人から相談された立場で対応策を話し合いました。各班からの発表は当事者と友人が会話するケースで行われ、リアルな演技や、友人に「一緒に連合に相談に行こう!」とまとめて会場を沸かせた班もありました。

2つ目のテーマ「リーダーに求められる人間力」では、2つのケースでのリーダーの対応方法についてワークショップを行い、職場におけるコーチングの考え方や組合リーダーとして大切なことを学びました。このことは組合活動に限定するものでなく、「試行錯誤して失敗から学ぼう」という行

動を起こすことで様々な環境を変えられることができる」と、若手組合員にチャレンジすることの大切さを訴えました。

また、労働運動とは車の両輪の「労金運動」および「全労済の誕生の経緯と意義」について講義を行いました。労金運動では、「労金推進委員会の役割」について鳥取県推進委員会の榎原昌宏委員長が、さらに、「賢い消費者をめざそう」と題して中国労働金庫倉吉支店の山本健太さんが講演されました。全労済運動については「全労済運動の歴史とこれからの労働組合運動との関わりについて」と題し、全労済鳥取県本部の木岡繁男専務執行役員に講演いただき、全講義を終了しました。

閉会のまとめでは、連合鳥取広報教育局の佐貫局長が「有意義な会であった。ユニオンスクールは隔年での取り組みなので、是非、各産別でも同様なセミナーを持つて欲しい」と締めくくりました。

参加者からの声

- ・初めて聞く内容も多く、組合について学ぶことができた
- ・グループワークの時間がもう少しほしかった
- ・「もし労働組合がなかったら?」の例がわかりやすかったので、新入組合員への学習会や資料の参考にしたい
- ・各職場について話せる機会があればよかった...

2013春季生活闘争特集

連合鳥取2013春季生活闘争 要求・回答・妥結状況 [7月31日現在 最終]

○調査対象 123組合 ○登録組合 108組合

賃金

- 要求提出組合 78組合⇒平均賃上げ方式 73組合、個別賃金方式 5組合
- 回答・妥結組合 71組合⇒平均賃上げ方式 66組合、個別賃金方式 5組合
- 要求未提出、賃金カーブ維持分を確認 14組合 ○人勸準拠 1組合

○平均賃上げ方式 (ペアのみ登録組合)

平均賃上げ方式	要 求		回 答 ・ 妥 結		平均賃上げ方式 (体系維持相当+賃金改善)		組合数	金額 (円)	率 (%)	集計組合数
	組合数	金額 (円)	組合数	金額 (円)	組合数	金額 (円)				
組 合 平 均	3	1,132	3	233						
要 求	単 純 平 均	従業員	計	70	5,378	58	2.47	46		
		300人以上	24	6,080	22	2.66	18			
		299~100人	17	5,221	14	2.39	12			
		99人以下	29	4,775	22	2.32	16			
回 答 ・ 妥 結	単 純 平 均	従業員	計	63	3,331	54	1.65	34		
		300人以上	24	3,872	21	1.53	15			
		299~100人	16	3,276	13	1.58	11			
		99人以下	23	2,800	20	1.97	8			

一時金

- 要求提出組合 年間 39組合、夏季 9組合
- 回答・妥結組合 年間 35組合、夏季 6組合

一 時 金		要 求			回 答 ・ 妥 結						
		金額 (円)	集計組合数	月 数	金額 (円)	集計組合数	月 数				
年 間	単 純 平 均	従業員	計	852,944	13	4.60	30	850,965	13	3.68	25
		300人以上	1,176,378	6	4.63	9	1,043,776	6	3.56	6	
		299~100人	714,000	4	4.90	12	643,315	6	3.86	12	
		99人以下	391,333	3	4.17	9	940,000	1	3.46	7	
夏 季	単 純 平 均	従業員	計	517,078	4	2.19	8	277,014	6	1.44	3
		300人以上	650,000	2	1.50	1	416,500	2	0.50	1	
		299~100人	—	0	1.50	1	120,000	1	—	0	
		99人以下	384,157	2	2.31	6	236,362	3	1.44	2	

■一時金 (業績連動式) = 5組合 (年間分 2組合、半期分 0組合、区分不明 3組合)

地域ミニマム賃金

- 要求提出 4組合 水準目標をクリアしていないが要求せず 5組合
- 回答・妥結 現状維持 2組合

連合鳥取重点取り組み課題

○要求提出 96組合、要求せず労使協議 5組合、何もしていない 7組合、人勸準拠 1組合

取り組み項目	取り組みレベル	組合数	回 答 ・ 妥 結	組合数	取り組み項目	取り組みレベル	組合数	回 答 ・ 妥 結	組合数
非正規労働者への取り組み	○処遇改善	16組合	○処遇改善	7組合	総実労働時間短縮				
	○その他の取り組み	7組合	○その他の改善	2組合		時間外労働削減	○取り組み	9組合	
企業内最低賃金	○取り組み	15組合	○水準引上げた	4組合	年休の取得促進	○取り組み	11組合		
	水準引き上げ	※対象者 パート等含む全従業員 (3) 組合員のみ (5)	パート等含む全従業員 (0) 組合員のみ (3)		年休付与日数増	○取り組み	3組合	○付与日数増日	1組合
協定化	○取り組み	9組合	○協定化した	1組合	所定労働時間短縮	○取り組み	5組合	○所定労働時間短縮	2組合
	※対象者 パート等含む全従業員 (0) 組合員のみ (7)	パート等含む全従業員 (0) 組合員のみ (1)			時間外割増率引上げ	○取り組み	8組合		
					65歳まで雇用確保			○制度導入	7組合
					制度導入	○取り組み	18組合	○春闘とは別途、継続協議	4組合
					組合員化	○取り組み	5組合		

平和フォト特集

東部地協ピースウォーク

〈8月3日(土) 〓ざんか会館:180人〉
 ・映画「戦争をしない国 日本」上映
 ・集会アピール採択(写真上)
 ・ピースウォーク(デモ行進)等



2013平和行動in広島

〈8月5日(月)~6日(火) 〓広島市:21人〉
 ・ピースウォーク
 ・被爆路面車乗車学習会
 ・連合 2013 平和広島集会



2013平和行動in長崎

〈8月8日(木)~9日(金) 〓長崎市:4人〉
 ・連合 2013 平和長崎集会



各行事の取り組み状況は連合鳥取ホームページをご覧ください

連合鳥取HP: www.rengo-tottori.net/

連合鳥取 検索

「働くことを軸とする安心社会」をめざして — 「2014年度連合鳥取政策・制度要求書」を知事へ手交 —



要求書を手交する五十嵐会長(右)

8月9日(金)、五十嵐会長、田中事務局長が鳥取県庁において、33項目にわたる「2014年度政策・制度要求」を平井鳥取県知事に手渡しました。

今後、それぞれの項目について、担当部局と交渉を行い、連合の求める「みんなが安心して働き暮らせる社会」に向け協議を行っていきます。

そば打ち体験で交流を深めよう — 女性委員会「産別交流会」を開催 —

8月18日(日)、女性委員会は倉吉市関金町明高の「水車の郷体験工房」でそば打ち体験をしました。初めて、明高という場所に行きましたが、すごく落ち着きのある心安まる所だなと思いました。そば打ちも初めてだったので、うまくできるか心配でしたが、みなさんと協力しながら、楽しくうまくできました。6班に分かれて作りましたが、班により細いのや太いのが出来上がり、個性豊かにおいしいそばができました。

違う産別の組合のみなさんと色々な意見交換ができ、とても勉強になる会となりました。

(寄稿 女性委員会幹事 横山 真喜恵さん)



Information

※詳しくは、連合鳥取事務局へお問い合わせください。

<p>青年委員会「列島クリーンキャンペーン」</p>	<p>第60回勤労者美術展(主催/一財)鳥取県労働者福祉協議会</p>
<p>◇実施日 2013年9月21日(土) ◇内 容 島根原子力発電所見学 ・弓ヶ浜海岸清掃</p>	<p>◇出品資格者 鳥取県内在住、鳥取県内の事業所に勤務する勤労者及び退職者・家族であればどなたでも出品できます。</p>
<p>鳥取高退連「第22回グラウンドゴルフ大会」</p>	<p>◇部 門 写真・洋画・日本画・書道 ※審査対象外の「わたしの熱中作品展」も募集</p>
<p>◇日 時 10月11日(金) 受付 9時30分～ 開会10時00分～</p>	<p>◇出品申込期間 10月1日(火)～11月8日(金)必着 ◇問い合わせ・申込先 労福協事務局 TEL/0857-27-4188 HP/http://tottori.rofuku.net/</p>
<p>◇場 所 米子市東山公園 スポーツ広場 ◇雨天の場合は10月15日(火)に延期</p>	<p>◇会 期 12月1日(日)～8日(日) 9時～17時 ※12月2日(月)は休館日 ◇場 所 倉吉博物館 ◇入館料 無料</p>

労働相談

事例紹介コーナー②

全国の連合の 労働相談フリーダイヤル

いこうよ れんごうに

0120-154-052



【契約社員・女性・20代】

職場の上司に何度も「2人きりで飲もうよ」と誘われます。その度に予定があると断ってきましたが、そのうち上司の気分を害して、次回契約の更新してもらえないのでは?と心配です。平日頃、「可愛いよね」とか言われて、肩や手を触られたりするのですが、2人きりで飲むことは恐いです。どこに相談すればよいでしょうか?



連合のキャラクター ユニオニオン

セクシュアル・ハラスメント(セクハラ)とは、受ける側の意に反する「性的な言動」を意味するものです。セクハラを受けた場合の相談窓口には、

①労働組合 ②会社のセクハラ相談窓口・産業カウンセラー ③労働局「雇用均等室」 ④労政事務所 ⑤弁護士等があります。

さらに、セクハラ行為が不法行為にあたりと判断されれば、加害者本人だけでなく、会社にも使用者責任があり、加害者の行為に対する損害賠償を請求することが可能です。また、職場環境配慮義務違反にあたりと判断される場合も、損害賠償の支払いを求められます(民法709条、715条、415条)。当然、刑法に違反する場合には、加害者は刑事責任を問われることとなります。

セクハラを受けた場合は、

①客観的に事実確認ができる証拠や、相手とのやりとりの詳細な記録を残す

②相手が受ける側に嫌がられているという認識がなかったり、トラブルになった時に合意の上だったと主張することもあるため、セクハラを受けたらきちんと相手に拒否の意思表示をすることも大切です。

男女雇用機会均等法第11条/

事業主は、職場において行われる性的な言動に対するその雇用する労働者の対応により当該労働者とその労働条件につき不利益を受け、又は当該性的な言動により当該労働者の就業環境が害されることのないよう、当該労働者からの相談に応じ、適切に対応するために必要な体制の整備その他の雇用管理上必要な措置を講じなければならない。

倉吉市・北栄町議会議員選挙 推薦決定

倉吉市議会議員選挙(告示:9月29日)



福井康夫さん
(現職7期/民主党)



中野 隆さん
(現職3期/民主党)

北栄町議会議員選挙(告示:10月1日)



津川俊仁さん
(現職4期/民主党)

連合鳥取は「第9回執行委員会(2013.8.22)」において、今年10月6日投開票の倉吉市・北栄町議会議員選挙に左記の予定候補者を推薦することを決定しました。

組合員のみなさまはもとより、ご家族、友人、知人のみなさまからのご支援をよろしくお願ひします。

酒井幸雄湯梨浜町議会議員 連合鳥取推薦議員として確認

今年4月21日に実施された湯梨浜町議会議員選挙で当選された 酒井幸雄 さんについて、JAM山陰より「JAMの組織内議員とする」旨の報告と、「連合鳥取推薦議員としての取り扱い」の要請がありました。「第9回執行委員会(2013.8.22)」で協議の結果、「推薦議員」とすることを決定いたしました。

“ザ・議員”

伊藤 保 鳥取県議会議員

民主党鳥取県連代表として、先ずは、連合のみなさんには、政治活動を支えていただいていることに感謝を申し上げたいと思います。

政権当時、県連の幹事長をしていた頃は、政府並びに党への要望面談の受け付け、その回答等に日々翻弄され、自らの政治活動には厳しいものがありました。今では、一抹の寂しさを感じる日々です。

政権は失いましたが、改めて、政策的にも有能な地方議員の同志とともに、連合のみなさんのご理解をいただきながら、県連として政治活動の原点を模索しながら歩みをはじめて行きたいと考えています。



6月議会の様子

福間 裕隆 鳥取県議会議員

「山陰ジオパークを世界に」

私は、8月29日に和歌山市で開催された関西広域連合(奈良県・三重県を除く近畿5県と鳥取県、徳島県、関西の4政令市の11団体構成)議会の8月定例会に鳥取県選出の3議員の1名として出席しました。

鳥取県議会を代表し、関西広域連合として山陰海岸ジオパーク活動を推進し、認知度を高めていくため、PR活動の強化や関西広域連合が連携し一体となって取り組むことの重要性を訴えとともに、世界ジオパーク再審査に向けての取組強化などについて、担当の平井鳥取県知事に対し強く迫りました。



関西広域連合議会にて

最近の天気は今まで以上に変化している。ゲリラ豪雨等の自然災害に悩まされ、人間のちっぽけさを再認識した。人間による自然環境に対する悪行に地球も怒っているのだらう▼ねじれ国会が解消され与党の独裁政権が始まった。このことにより、憲法を自由に変え、某大国の傘下・手駒としての役割を果たすことはかなりの確率で実行可能となった。この可能性をあげたのは国民の判断である。本当に戦争における唯一の原爆投下国としての認識があるのか。自然界に対する力は無力でも、対人間であれば話は別である、50年・100年後の子孫へ自慢できるものを残すためにも人間としての常識・心ある判断を。(独り言)



てんぐんくんとせ

「大山ふれあいの森づくり」植樹祭のご案内

(主催/大山横手道上ブナを育成する会) 秋の1日大山で ボランティア活動に参加しよう

- とき 10月27日(日) 9時~12時(予定)
- ところ 大山横手道上
- 内容
 - ・250 本程度の植樹作業
 - ・大山樹水フィールドステーション 横元キャンプ場へ移動して昼食&交流
- その他 東部・中部・西部より貸し切りバスを予定。詳しい日程が決まり次第、産別を通じてご案内します。
- ※ご家族での参加大歓迎(〇〇)

